

Principaux événements 2021

Les fins d'année sont toujours l'occasion d'une rétrospective annuelle. Année Politique Suisse n'échappe pas à la règle et présente pour 23 thèmes politiques de [brefs résumés des événements les plus marquants de 2021](#) et dresse une vue d'ensemble des développements les plus importants qui met en outre en lumière [la conjoncture des thèmes dans la couverture médiatique](#).

Mais quels ont donc été les événements les plus importants de l'année écoulée (pour rendre les choses plus difficiles que d'habitude, nous présentons cinq propositions de solution) ?

- a. La création, au cours des derniers mois, de nombreux nouveaux mouvements politiques de protestation liés au Covid-19 et le fait que la Suisse soit le seul pays où la population a pu se prononcer sur une partie des mesures liées à la pandémie.
- b. La fin des négociations avec l'UE sur l'accord-cadre, avec des conséquences notamment sur la politique de formation et la politique énergétique – par exemple sous la forme d'une possible future pénurie d'électricité.
- c. Le rejet surprise de la loi sur le CO2 après trois ans d'intenses débats parlementaires et la question, discutée en urgence, de savoir comment les objectifs climatiques pourraient malgré tout être atteints.
- d. L'acceptation de deux initiatives (sur la burqa et sur les soins) la même année – et pour la première fois, d'une initiative émanant des milieux syndicaux. Et le retrait de pas moins de quatre initiatives pour lesquelles le Parlement a élaboré un contre-projet indirect.
- e. Le 50e anniversaire de l'introduction du droit de vote et d'éligibilité des femmes, qui a également montré que l'égalité n'est pas encore atteinte. Si, dans le canton de Neuchâtel, une majorité de femmes siège pour la première fois dans un parlement cantonal, le gouvernement valaisan, par exemple, se compose depuis peu exclusivement de membres masculins.

Les cinq réponses sont correctes – et la liste n'est certainement pas exhaustive...

- Ces derniers mois, de nombreux [nouveaux mouvements politiques de protestation liés au Covid-19](#) ont été créés; en [juin](#) et en [novembre](#), la loi Covid-19 et sa révision ont été soumises au vote.
- La [fin des négociations avec l'UE](#) suscite des [inquiétudes quant à l'approvisionnement en électricité](#) et empêche la Suisse [d'être associée au programme-cadre Horizon Europe 2021-2027](#).
- Le rejet de la [loi sur le CO2](#) exige une [réorientation de la stratégie climatique](#).
- L'initiative « [Oui à l'interdiction de se dissimuler le visage](#) » a été acceptée en février et [l'initiative sur les soins](#) en novembre. [L'initiative sur la transparence](#), [l'initiative correctrice](#), [l'initiative en faveur du don d'organes](#) et [l'initiative pour des prix équitables](#) ont été retirées (sous conditions).
- Une [cérémonie officielle](#), une [session des femmes](#) et de nombreuses actions ont marqué cette « année des femmes ». Les [élections à Neuchâtel](#) ont débouché sur une majorité de femmes au législatif, tandis qu'en [Valais](#), l'exécutif est désormais exclusivement masculin.

L'analyse des médias et les chiffres à ce sujet se trouvent sur la [page de recherche de l'APS](#).